

Inició las transferencias del Fondo Puente del royalty minero

En la región se distribuirá más de 6 mil 200 millones de pesos.

Redacción / Fabiola Vega M.
 La Estrella de Antofagasta

Más de \$6 mil 200 millones serán repartidos en la Región de Antofagasta en razón al Fondo Puente 2024 del royalty minero.

La presentación de la distribución del Royalty Minero se realizó en Mejillones, durante la ceremonia de entrega del museo de la comuna.

A nivel país, las transferencias del Fondo Puente del Royalty Minero, distribuirá el total de \$93 mil 646 millones de libre disposición a 307 municipios, que corresponde al 89% de los existentes en el país, beneficiando a más de 12 millones de personas.

De estos fondos, \$22 mil 891 millones corresponden al Fondo Comunas Míneras (FCMI) para 43 comunas, lo que busca compensar las externalidades negativas de la actividad minera en los territorios, mientras que \$70 mil 755 millones corresponden al Fondo de Equidad Territorial (FET) para 300 comunas, cuyo objetivo es acortar brechas presupuestarias.



AGENCIA UNO (REFERENCIAL)

EN LA REGIÓN SE DISTRIBUIRÁ MÁS DE 6 MIL 200 MILLONES DE PESOS.

Es así que la Región de Antofagasta recibirá en total \$6 mil 296 millones 924 mil 140 por Fondo Puente de Royalty Minero, de los cuales \$1.013.990.536 (16%) corresponde a Fondo de Equidad Territorial (FET) y \$5 mil 282 millones 933 mil 604 (84%) al Fondo Comunas Míneras, (FCMI), convirtiéndose en la única región del país donde todas sus comunas lo reciben, esto es, 7 comunas por

6
mil 296 millones 924 mil 140 pesos recibirá la Región de Antofagasta.

FET (María Elena, Mejillones, Ollagüe, San Pedro de Atacama, Sierra Gorda, Taltal y Tocopilla) y las 9 comunas por FCMI, siendo Ollagüe la co-

muna con el mayor aumento en comparación a ingresos propios con el 12,42%.

"La Región de Antofagasta es sumamente relevante en materia de producción minera, pero la minería no solo requiere de yacimientos, también requiere de logística", dijo la ministra de Minería, Aurora Williams.

En tanto, la delegada presidencial regional, Karen Behrens, señaló que "los mu-

nicipios van a tener recursos frescos para invertir de acuerdo a lo que estimen conveniente, levantando sus propias necesidades desde la realidad de cada comuna y eso es un avance en descentralización y la toma de decisiones a nivel de comunas y de regiones".

Con esto, Ollagüe recibirá: \$ 343.661.390, Taltal \$ 487.793.358; Tocopilla \$ 601.297.370; Calama \$

2.163.944.957; María Elena \$ 380.978.225; Sierra Gorda \$ 477.922.881; Mejillones \$ 455.019.382; San Pedro de Atacama \$ 393.507.266 y Antofagasta, \$ 992.799.311.

Por último, el alcalde y presidente Asociación Municipalidades de la Región de Antofagasta (AMRA), Marcelino Carvajal, explicó que "estamos esperando el reglamento, pero el 50% efectivo de royalty se hará efectivo cuando llegue la distribución por comuna. Eso, para nosotros, es el 12% del presupuesto y el próximo año, será el 23 o el 24%. Eso es significativo para un presupuesto que recibimos de platos que son a libre disposición, pero después del reglamento, va a haber cosas que son super claras respecto de en qué se pueden gastar".

Cabe destacar que los recursos no pueden utilizarse para el pago de la deuda municipal y cada municipalidad que reciba el aporte tendrá la obligación de informar el uso de éstos, mediante transparencia activa; a la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo y al Concejo Municipal. ☺